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Zusammenfassung

            

               
Hintergrund Bislang existieren in Deutschland nur wenige Untersuchungen zur Häufigkeit und Analyse von Notarzteinsätzen bei bereits verstorbenen oder während des Einsatzes
          gestorbenen Personen.

            

               
Methodik Retrospektive Analyse sämtlicher Notarztprotokolle der Berufsfeuerwehr Münster und jeglicher Todesbescheinigungen der Stadt Münster des Jahres 2017.

            

               
Ergebnisse Ausgewertet wurden 6635 Notarztprotokolle und 3844 Todesbescheinigungen. Bei 262 Einsätzen hatte der Notarzt Kontakt zu verstorbenen/sterbenden Personen, entsprechend 3,9%
          (95%-KI: 3,5–4,4%) aller Notarzteinsätze in 2017. In 63,7% der Fälle (167) war bei Eintreffen des Notarztes die Person bereits verstorben. Zu 11,1% (29) bezogen sich Rettungseinsätze auf
          Suizide, zu 0,8% (2) auf Verkehrsunfälle mit Todesfolge und zu 6,5% (17) auf die Betreuung von Tumorpatienten in finaler Situation.

            

               
Schlussfolgerung Notarzteinsätze bei bereits verstorbenen oder sterbenden Personen sind nicht selten und oft herausfordernd.

         

            
Abstract

            

               
Background So far, only few studies exist in Germany on the frequency and analysis of emergency physician interventions in persons who were already dead or deceased during the rescue
          operation.

            

               
Methods Retrospective analysis of all emergency physician protocols of the professional fire brigade Münster and all death certificates of the city of Münster in 2017.

            

               
Results A total of 6635 emergency physician protocols and 3844 death certificates were evaluated. 262 emergency physician interventions related to a dying or dead person were
          identified in 2017, corresponding to a prevalence of 3.9% (95% CI: 3.5–4.4%). In 63.7% (167), the emergency physician had already found the person dead on arrival. Suicides accounted for
          11.1% (29), fatal traffic accidents for 0.8% (2) and the care of tumour patients in a final situation for 6.5% (17) of all rescue operations.

            

               
Conclusion Emergency physician interventions among dying or deceased persons are not uncommon and often challenging.
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